
 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                  

 

 

 

 

VII Reunião Ordinária do Grupo Técnico de Trabalho de Educação Farmacêutica do 1 
CRF-SP 2 

17/09/2022 3 
Às nove horas do décimo sétimo dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, 4 
deu-se início à VII Reunião Ordinária do Grupo Técnico de Trabalho de Educação 5 
Farmacêutica do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada 6 
pela Prof.ª Marise Bastos Stevanato.   7 
Participações Registradas Presencialmente: não houve. 8 
Participações Registradas On-line: Prof.ª Amouni Mohmoud Mourad, Prof. Antônio da Silva 9 
Novaes, Prof. Jorge Eduardo de Menezes, Prof. Luis do Nascimento Ortega, Prof.ª Marise Bastos 10 
Stevanato, Prof. Roberto Carlos Grassi Malta, Prof. Roberto Carvalho Yamamoto, Prof.ª 11 
Rosilene Martins Viel, Prof.ª Rute Mendonça Xavier de Moura e Prof.ª Simone Aparecida Biazzi 12 
de Lapena. 13 
Ausências Justificadas: Prof.ª Ana Lucia Tasca Gois Ruiz, Prof.ª Aparecida de Fátima 14 
Michelin, Prof. Bruno Guedes Fonseca, Prof. Eli Cristiano de Meneses, Prof. Ronaldo Campanher 15 
e Prof.ª Telma Reginato Martins. 16 
Presentes pela primeira vez: não houve. 17 
1. APRESENTAÇÃO DE NOVOS PARTICIPANTES: não houve. 18 
2. PALAVRA DOS MEMBROS 19 
2.1. Portaria 668 de 14 de setembro de 2022. Prof.ª Marise Bastos Stevanato informa 20 
que o Ministério da Educação publicou no Diário Oficial, de 15 de setembro, portaria que institui 21 
Grupo de Trabalho, de caráter técnico, no âmbito do Ministério da Educação – MEC, para 22 
apresentar subsídios com vistas à regulamentação da oferta dos cursos de graduação em 23 
Direito, Odontologia, Psicologia e Enfermagem, na modalidade a distância, e dispõe sobre o 24 
sobrestamento dos processos de autorização, reconhecimento e renovação de reconhecimento 25 
de cursos de graduação, na modalidade a distância.  26 
2.2. Parecer sobre o ensino híbrido. Prof.ª Marise Bastos Stevanato comenta a respeito 27 
da dúvida que há a respeito da terminologia constante na LDB e a do parecer.  28 
2.3. Pandemia de COVID-19. Prof.ª Marise Bastos Stevanato informa que o Presidente 29 
da Organização Mundial da Saúde - OMS, disse que o fim da pandemia de COVID-19 está 30 
próximo. 31 
3. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO 32 
3.1. Palestras na reunião do GTT Edu – calendário e propostas de palestrantes. Prof.ª 33 
Marise Bastos Stevanato propõe que as próximas palestras temáticas sejam realizadas no 34 
início dos próximos assuntos. Foram sugeridos quatro nomes relacionados à palestra do 35 
cuidado e para o de gestão serão sugeridos na próxima reunião. Encaminhamento: ao Datep 36 
para pautar na próxima reunião. 37 
3.2. Plano de ação: Discutir as Diretrizes Curriculares Nacionais vigentes – 38 
Elaboração das competências no Eixo Tecnologia e Inovação. Prof.ª Marise Bastos 39 
Stevanato sugere escrever o Eixo Tecnologia e Inovação por competência e propõe se 40 
dividirem em dois grupos. Serão discutidos os tópicos do inciso I, primeiramente. Participantes 41 
cientes e de acordo. Encaminhamento: ao Datep para pautar na próxima reunião. 42 
3.3. Plano de Ação: Avaliação das Fichas de fiscalização referentes ao estágio - 43 
Levantamento das Normativas do estágio. Prof.ª Marise Bastos Stevanato informa que 44 



 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                  

 

 

 

 

há um levantamento da Fiscalização do CRF-SP sobre a comprovação documental dos 45 
instrumentos jurídicos que formalizam os estágios. Propõe discutir as alterações a serem 46 
realizadas nas fichas de fiscalização, bem como sugerirem os encaminhamentos em caso de 47 
não cumprimento de alguns dos itens das fichas de fiscalização. Encaminhamento: ao Datep 48 
para pautar na próxima reunião. 49 
3.4. Inserção 1. Evento Tendências Farmacêuticas. Eixo Cuidado Farmacêutico. Mesa-50 
redonda: "A formação para o cuidado e a integração com as novas tecnologias para 51 
atendimento em saúde". Indicação de Ministrante. Os participantes indicam alguns 52 
nomes. Encaminhamento: ao Datep para entrar em contato com os indicados.  53 
3.5. Inserção 2. Prof. Antônio da Silva Novaes propõe conhecer o panorama dos estágios 54 
dos cursos de graduação em Farmácia no Estado de São Paulo. Encaminhamento: ao Datep 55 
para pautar na próxima reunião. 56 
4. INFORMES: não houve. 57 
5. ENCERRAMENTO/PRÓXIMA REUNIÃO - Concluídos os assuntos em pauta às onze horas 58 
e trinta minutos, Prof.ª Marise Bastos Stevanato, encerra a reunião da qual foi lavrada a 59 
presente ata, que após lida e aprovada, será assinada eletronicamente pelos presentes nesta 60 
reunião. Próxima reunião agendada para 22/10/2022, às 9h. Ata redigida por Joilson Lopes da 61 
Silva. 62 


